

## RINGKASAN SKRIPSI

Prisila Indra Sari, 2022. Analisis Unsur Ekstrinsik dalam Novel Pada Senja Yang Membawamu Pergi karya Boy Candra Kajian Psikologi Sastra dan Sosiologi Sastra. Skripsi Fakultas Pendidikan Bahasa dan Seni. Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia. IKIP PGRI Pontianak.

Penelitian Analisis Unsur Ekstrinsik dalam Novel Pada Senja Yang Membawamu Pergi karya Boy Candra Kajian Psikologi Sastra dan Sosiologi Sastra ini, dilatarbelakangi oleh ketertarikan untuk mengetahui unsur ekstrinsik yang terdapat dalam Novel Pada Senja Yang Membawamu Pergi karya Boy Candra. Adapun alasan peneliti memilih unsur ekstrinsik dengan mempertimbangkan bahwa unsur ekstrinsik sangat berguna dalam hal memotivasi bagi kehidupan manusia bagi kehidupan bermasyarakat khususnya. Unsur Ekstrinsik dan ada nilai-nilai yang terkandung didalamnya, yang dihadirkan pengarang melalui karya sastra pada hakikatnya beragam dan meliputi berbagai aspek kehidupan bahkan tidak jarang dari cerita yang termuat dalam novel *Pada Senja Yang Membawamu Pergi* karya Boy Candra tersirat adanya maksud pengarang yang memaparkan unsur ekstrinsik yang berkembang khususnya pola interaksi dengan masyarakat.

Fokus penelitian dalam penelitian ini adalah “Bagaimanakah unsur ekstrinsik dalam Novel Pada Senja Yang Membawamu Pergi karya Boy Candra?”, Sub fokus penelitiannya antara lain: Pertama, Nilai moral yang terdapat dalam novel *Pada Senja Yang Membawamu Pergi* karya Boy Candra? Kedua, Nilai sosial yang terdapat dalam novel *Pada Senja Yang Membawamu Pergi* karya Boy Candra?.

Tujuan penelitian dalam penelitian ini adalah untuk mengetahui dan mendeskripsikan, mendeskripsikan nilai moral yang terdapat dalam Novel Pada Senja Yang Membawamu Pergi karya Boy Candra, mendeskripsikan nilai sosial yang terdapat dalam Novel Pada Senja Yang Membawamu Pergi karya Boy Candra.

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif, bentuk kualitatif, dengan menelaah karya sastra menggunakan kajian psikologi sastra dan sosiologi sastra. Adapun sumber data dalam penelitian ini adalah novel *Pada Senja Yang Membawamu Pergi* karya Boy Candra, novel ini terdiri dari 248 halaman, 24 bagian, yang diterbitkan oleh Gagas Media, dan Data dalam penelitian ini berupa kutipan kata-kata atau kalimat yang berasal dari novel “*Pada Senja Yang Membawamu Pergi* karya Boy Candra”. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah manusia, yaitu peneliti sendiri sebagai instrumen utama. Teknik analisis data dalam penelitian ini adalah teknik analisis isi.

Hasil penelitian analisis berdasarkan hasil analisis data dalam novel *Pada Senja Yang Membawamu Pergi* karya Boy Candra terdapat unsur ekstrinsik yang terkandung dalam novel *Pada Senja Yang Membawamu Pergi* karya Boy Candra, ialah Nilai Moral yang berkaitan dengan perbuatan baik serta buruk yang menjadi pedoman kehidupan manusia, dalam novel *Pada Senja Yang Membawamu Pergi* karya Boy Candra tersebut meliputi: Sikap, Sopan Santun dan Tanggung Jawab.

Sikap, yaitu bagaimana cara kita memperlakukan sesama dan bagaimana cara kita menanggapi apa yang terjadi disekitar kita yang diperlihatkan oleh para tokoh dalam novel dengan bersikap apa yang sedang terjadi, Sopan Santun dan Tanggung Jawab, yaitu bagaimana cara kita bersikap dan beretika ketika ada suatu kejadian permasalahan ketika ada masalah kita harus bertanggung jaweab dan meminta maaf atas apa yang telah terjadi ini di perlihatkan oleh para tokoh yang terdapat dalam novel. Nilai Sosial yang berkaitan dengan rasa kemanusiaan terhadap sesama dan ini juga menjadi cerminan kehidupan dalam bermasyarakat didalam nilai sosial ini pun terdapat sopan santun dan bagaimana kita berperilaku baik dan buruk terhadap sesama manusia, dalam novel *Pada Senja Yang Membawamu Pergi* karya Boy Candra tersebut meliputi: Kepedulian, Pengabdian, Persahabatan atau toleransi. Kepedulian, yaitu ketika seseorang mengalami masalah kita ikut prihatin dan memberikan semangat ketika seseorang mengalami masalah yang sedang dialami ini diperlihatkan oleh para tokoh yang terdapat dalam novel, Pengabdian, yaitu ketika seseorang mengabdikan dirinya kepada keluarga maupun kepada sesama atau masyarakat misalnya ketika seseorang mendapatkan ilmu dan ia akan mengabdikan dirinya kepada keluarga dan sesama atau masyarakat ini diperlihatkan oleh para tokoh yang terdapat dalam novel, Persahabatan atau toleransi, yaitu tidak saling meninggalkan satu sama lainnya, dan ketika salah satu dari sahabat kita memerlukan dukungan dari kita disitulah kita memberikan semangat serta dorongan dan memberikan bantuan kepada sahabat kita agar ia tetap semangat menghadapi apa yang akan terjadi ini diperlihatkan oleh para tokoh dalam novel. Kesimpulan umum dalam penelitian ini ialah unsur ekstrinsik yang terdiri dari nilai moral, nilai sosial.

Berdasarkan penelitian ini disarankan dalam proses belajar mengajar hendaknya guru mengarahkan mengenai unsur ekstrinsik dan nilai moral, nilai sosial kepada siswa dalam proses pembelajaran. Selain itu peserta didik juga dapat mempelajari nilai-nilai yang terkandung di dalam karya sastra.